



Audiencia de Rendición de Cuentas inicial 2021

Presidente Ejecutivo de COMIBOL planteó dejar atrás a la minería pasiva y generar proyectos productivos para una COMIBOL activa



Bocamina Comibol 06/05/2021

El Ing. Eugenio Mendoza Tapia, Presidente Ejecutivo de COMIBOL en informe presentado a la Audiencia de Rendición de Cuentas inicial 2021, planteó trabajar en 4 proyectos de inversión: Mesa de Plata, Negrillos-Pacokollu, La Cruz- Pico Suto y Guadalupe, además de los proyectos de inversión de las Empresas Mineras de Huanuni y Colquiri. También puso relieve en las ofertas y cartas de intenciones para realizar inversiones en Amayapampa, Mallkhu Khota y Colas Catavi.

En la Audiencia de Rendición de Cuentas inicial 2021, organizada por el Ministerio de Minería y Metalurgia en el Campo Ferial Chuquiago Marka, transmitida por medio de las redes sociales y ante la presencia de las instituciones y organizaciones sociales relacionadas con el quehacer minero, el Presidente Ejecutivo de COMIBOL enfocó su informe en los aspectos de Datos institucionales, Proyectos de

Inversión y el Plan de Desarrollo Minero 2021-2025.

Datos institucionales

El Ing. Mendoza Tapia comenzó apuntando que Bolivia fue, es y será siempre un país minero, y por ello debe recuperar su sitio regional y mundial. Desglosó los puntos de la estructura institucional, recursos humanos, misión y visión, objetivos estratégicos, presupuesto y la producción tanto en las empresas filiales como las unidades productivas en la Corporación Minera.

Dijo que los principales objetivos estratégicos son: generar una gestión empresarial eficiente, realizar una exploración agresiva para cuantificar reservas y recursos mineralógicos, y generar al menos un nuevo centro minero en producción. Para la presente gestión COMIBOL tiene un presupuesto aprobado de 2.850 millones de bolivianos.

Detalló que en recursos humanos la COMIBOL cuenta con aproximadamente con 6000 funcionarios entre obreros, administrativos y cuerpo técnico:

4900 funcionarios en sus empresas filiales Colquiri, Coro Coro, Huanuni, Karachipampa, 550 funcionarios en sus unidades productivas y de servicios y 580 funcionarios en la oficina central y en las gerencias regionales.

En la proyección de la producción de las empresas filiales, el Presidente Ejecutivo explicó que se alcanzará las 44.022 toneladas métricas finas de estaño, zinc, plomo y cobre y 63 toneladas de plata metálica. Lo que generaría un ingreso de divisas de 535 millones de dólares para el país y para los departamentos y municipios 27 millones de dólares por regalías mineras, mientras que el gobierno central recibiría 67 millones de dólares por el concepto de impuestos.

Por otra parte, en la producción de las unidades productivas de la COMIBOL proyecta alcanzar las 14.269 toneladas métricas finas de estaño, zinc, plomo, plata, bismuto, caolín, azufre y 127 toneladas métricas finas de oro, generando un ingreso de divisas para el país de 32 millones de dólares y para los departamentos y municipios

2 millones de dólares por regalías mineras. El gobierno central recibiría 4 millones de dólares por impuestos.

Proyectos de Inversión

El Ing. Mendoza, Presidente Ejecutivo señaló necesario precisar que durante este año deja atrás a la minería pasiva y genera proyectos productivos para iniciar una COMIBOL activa. Para tal fin, se tiene planificado explorar

Mesa de Plata, yacimiento ubicado en Sud Lípez del departamento de Potosí, fue explorado por COMIBOL y JICA en la década de los 80 y 90, tiene posibilidades de entrar en una fase productiva en el corto plazo, además puede generar un megaproyecto en la zona de Macho Socavón. Se iniciaron las operaciones de exploración.

Negrillos-Pacokollu, yacimiento ubicado en Carangas del departamento de Oruro, fue explorado por COMIBOL y otras empresas privadas desde la década de los 80 y 90 y el 2010, tiene potencial para ser un megaproyecto de Complejos de Plomo, Plata, Zinc. El mes de mayo se tiene previsto iniciar la exploración.

La Cruz-Pico Suto, yacimiento ubicado en San Ramón del departamento de Santa Cruz, fue explorado por COMIBOL en los años 2016 a 2018, tiene la capacidad de ser un megaproyecto de oro.

Y Guadalupe, yacimiento ubicado en Sud Lípez del departamento de Potosí fue explorado en la época de la colonia y tiene grandes posibilidades de ser un megaproyecto de Zinc, plomo, plata y oro.

El Presidente Ejecutivo de COMIBOL resumió que los proyectos de inversión de la COMIBOL alcanzarán 379 millones de bolivianos de los cuales, la COMIBOL invertirá el 11%, Empresa Minera Huanuni invertirá el 48% y Empresa Minera Colquiri invertirá el 42%.

La inversión de COMIBOL alcanzará los 41 millones de bolivianos distribuidos

en la Unidad Productiva Mallku khota, el Sistema Archivo histórico minero y la exploración en Mesa de Plata, Negrillos- Pacokollu, La Cruz-Pico Suto y Guadalupe.

Asimismo, el Presidente Ejecutivo de COMIBOL informó que trabaja para consolidar la licitación pública para la inversión en Amayapampa con la Empresa Inversora Monte Cristo, con 350 millones de dólares y en Mallku Khota y Colas Catavi se tiene ofertas y cartas de intenciones para realizar inversiones de 450 millones de dólares y 40 millones de dólares,

respectivamente.

Manifestó que se tiene la firme intención de construir plantas hidrometalúrgicas ubicadas en los departamentos de Oruro y Potosí, cada una con la capacidad de tratar 200 mil toneladas de concentrados para producir lingotes de zinc, plomo, plata, cadmio, indio, germanio, galio.

Por otra parte, indicó que COMIBOL está gestionando la construcción de otra planta hidrometalúrgica en la localidad Eucaliptus del departamento de La Paz, para comprar los concentrados de zinc de Empresa Minera Colquiri.

